

Por telégrafo

(Prohibida la reproducción)

Congreso

Madrid 29 (3-30 t.)

En la sesión que se ha celebrado esta tarde en el Congreso el diputado Sr. Ramos Calderón ha pedido al gobierno que comunique noticias diarias á las cortes respecto á la guerra, confirmando ó rectificando los telegramas que publica la prensa.

Ruega que se den noticias concretas y exactas acerca del bombardeo de Matanzas por la escuadra yankee.

El ministro de la guerra Sr. Correa ha contestado diciendo que es cierto el bombardeo y que ha resultado un hecho muy glorioso para España.

Ha dicho el Sr. Correa que el enemigo hizo sesenta disparos sobre Matanzas no consiguiendo más que matar un mulo.

Sin embargo nuestros cañones causaron al enemigo averías en un acorazado norteamericano.

Los rebeldes de acuerdo con los norte americanos atacaron la población de Matanzas, saliendo escarmentados por la guarnición de la referida ciudad.

El diputado D. Luis Canalejas dirige al Congreso una pregunta respecto al llamamiento de los excedentes de cupo censurando duramente la desigualdad entre ricos y pobres.

El ministro de la Guerra le contesta diciendo que de hecho existe en España el servicio militar obligatorio, puesto que los redimidos quedan en situación de reclutas disponibles.

**

Madrid 29 (6'45 t.)

En la sesión celebrada esta tarde en el Congreso han producido un largo debate los diputados señores Languido y Barrio y Mir.

Combatieron principalmente la política colonial censurando duramente al Gobierno.

El señor Gasset ha pedido que se sustituya el actual Ministro de Marina por carecer de energías para seguir en el Gabinete.

Los señores Sagasta y Bermejo le han contestado; este último ha dicho que le sobraba energía para servir á su patria, sea cual fuere el puesto que se le destinare.

El señor Linares habló para contestar á ciertas alusiones.

Senado

Madrid 29 (6- t.)

La sesión celebrada esta tarde en el Senado se ha visto muy concurrida de público, por que se sabía que tenía que hablarse de la guerra y que elevados personajes tenían que dar explicaciones muy ansiadas.

El despacho ordinario ha revestido poco interés y después de él el general Martínez Campos ha pedido al gobierno que facilite todas las noticias que tenga de la guerra, buenas ó malas, para calmar la excitación que reina en el público.

El senador Sr. Lastres en nombre del partido incondicional de Puerto Rico ha hecho protestas de ferviente patriotismo.

Después de estas manifestaciones se aprueba definitivamente el proyecto de ley fijando las fuerzas del ejército de mar y tierra.

Immediately se ha pasado á la discusión del bill de indemnidad que pide el gobierno por haber concedido la autonomía á las Antillas sin autorización de las cortes.

El general Martínez Campos en nombre de las minorías del Senado, que representa, declara que estas votarán la concesión del bill, á pesar de no ser partidarios de la autonomía, por no entorpecer la acción del gobierno en las presentes circunstancias, dando así una prueba de su patriotismo.

El Sr. Ortiz y Pinedo en nombre de la universidad de la Habana hace igual manifestación, prometiendo apoyar al gobierno, si bien desea que conste el criterio de sus representados que es también contrario á la autonomía.

El Sr. Abazura, como presidente de la comisión histórica, explica á la cámara las causas que obligaron al gobierno á infringir los preceptos legislativos al conceder á Cuba y Puerto Rico el gobierno autonómico.

El ministro de Ultramar Sr. Moret pronuncia un discurso muy elocuente dando las gracias á los oradores nombrados por sus sensata conducta, que habla muy alto en favor de su patriotismo.

Dedica el Sr. Moret sentidas frases á la memoria del Sr. Cánovas del Castillo, y termina agrade-

ciendo la actitud patriótica de las minorías conservadoras.

Habla Weyler.

El general Weyler pide la palabra para ocuparse también de la concesión de la autonomía, reinando en la cámara verdadero interés por oír sus declaraciones.

El general con frases correctísimas rectifica algunos conceptos emitidos en el preámbulo del proyecto de ley pidiendo el bill.

Se conduce el general Weyler de que se atribuyan á la concesión de la autonomía los adelantos de la pacificación de Cuba, los cuales son debidos solamente al valor del ejército español.

Añade el ilustre orador que cuando fué á Cuba encontró dentro de la ciudad de la Habana mucha más insurrección que en el campo rebelde y que tuvo que hacer grandísimos esfuerzos para limpiar la población de separatistas y agentes filibusteros.

Protesta energicamente de los actos de crueldad que se le han atribuido, diciendo que no fusilaba á todos los prisioneros que se hacían al enemigo sino únicamente á aquellos que sabía eran desalmados incendiarios.

Habla el general Weyler despreciativamente de los insultos que le dirigió el mensaje del presidente de los Estados Unidos Mr. MacKinley y explica razonadamente los beneficios que produjo la concentración, la cual no tenía otro objeto que quitar á los insurrectos el apoyo que recibían de muchos cubanos y evitar que bajo la capa de campesinos pacíficos combatieran muchos contra España.

Dice que el general Martínez Campos dejó á su relevo cuarenta mil rebeldes á las órdenes de los cabecillas Maceo y Gómez y que no fué poco trabajo el que se necesitó para reducir esta cifra á menos de una décima parte haciendo desaparecer los cabecillas de más prestigio.

Añade el general Weyler que el discurso que el Sr. Moret pronunció en Zaragoza cuando aún no estaban los liberales en el poder prometiendo la implantación del régimen autonómico, causó muy mal efecto entre los cubanos leales á España, pero por el contrario lo causó excelente entre los rebeldes, los cuales lo recibieron con gran entusiasmo, enviando

copias del discurso á los periódicos separatistas de los Estados Unidos, quienes lo copiaron al momento.

Termina su discurso el general Weyler diciendo que está dispuesto á contestar con documentos irrefutables á los que pretendan defender que la autonomía ha sido beneficiosa para la causa de España y desdénen el sistema de la guerra contra los rebeldes.

Los señores Duque de Tetuán y general Azcárraga respectivamente dicen que tanto ellos como el gobierno conservador que entonces dominaba asumían la responsabilidad que hubiera podido contraer el general Weyler, durante el tiempo que estuvo al frente del ejército de Cuba.

El general Weyler rectifica diciendo que no quiere defenderse de ciertas acusaciones inicuas que se le han dirigido que por lo mismo que son burdas no admiten las personas sensatas.

Se ocupa tambien de la guerra con los Estados Unidos y aconseja al gobierno que abandone la defensiva tomando la ofensiva con los norteamericanos que no pueden competir en manera alguna con nuestro ejército.

Concluye diciendo que al ser anunciado de que España enviaría un ejército de cincuenta mil hombres á las costas de los Estados Unidos, estos retirarían su escuadra de la Habana y sería muy fácil ganar la guerra.

Al terminar la sesión se ha aprobado el bill por unanimidad.

Devolución.—A flote

Madrid 29 (6-50 t.)
New York.—Se ha ordenado la devolución del vapor español *Saturningo* apresado por el crucero yankee cerca del golfo Méjico.

Créese que el crucero americano que embarrancó cerca de Dimes es el *Montgomery* el cual ha sido puesto á flote por varios acorazados con grandes averías.

Varias noticias

Madrid 29 (7-30 n.)
Oficialmente ninguna noticia se tiene de Filipinas.

El Consejo que debía celebrarse hoy ha sido aplazado hasta el sábado.

El Conde de Xiquena se halla visiblemente indispuerto.

Cayo Hueso. Ha llegado sin novedad el vapor *Texas* perteneciente á la asociación de la Cruz Roja. Saldrá brevemente para Sagua la Grande.

Propósitos de los yankees

Madrid 29 (7-30 n.)
Washington.—Un telegrama recibido de esta capital dice que el propósito del gobierno norteamericano es alistar brevemente á

ocho buques, los cuales ya se están preparando para que zarpen con rumbo á Cuba llevando á su bordo 10,000 hombres que harán la guerra á España.

Estos creen que podrán ser desembarcados en Matanzas la semana próxima.

Suscripcion.

Madrid 29 (7-50 n.)
Telegrafían de Londres que en aquella capital se ha abierto una suscripcion nacional para atender á los gastos que ocasione á España la guerra con los Estados Unidos.

El marqués de Mira la ha encabezado suscribiéndose por la cantidad de mil libras.

Hay otros importantes ofrecimientos.

Los japoneses.—Negativa.—Buenos españoles

Madrid 29 (10-25 n.)
Algunos españoles de la marina japonesa han pedido autorización á su gobierno para seguir el curso de las operaciones navales en Filipinas, como agregados al Estado Mayor General.

El Japón se ha negado á ceder á los Estados Unidos dos buques en construcción que este Gobierno había solicitado.

La colonia española residente en Chile se ha ofrecido al Gobierno para pelear contra los Estados Unidos.

Ha sido agradecido el ofrecimiento.

Noble donativo

Madrid 29 (10-35 n.)
El señor Perrone, representante de la importante casa constructora de buques en Génova, ha depositado en el Crédito Lyonés, 10.000 pesetas con destino á los primeros marinos españoles que se inutilicen en la guerra.

Se ha visto cruzar las aguas de Punta Arenas al acorazado americano *Oregón*.

Nuestros barcos

Madrid 29 (10-45 n.)
Un despacho que publica el importante periódico inglés *Times* dice que por referencias autorizadas sabe que la escuadra española continua todavía fondeada en Cabo Verde.

Añade que los barcos que la componen han sido pintados de negro y cañones puestos al servicio corriente.

El Emperador de Austria

Madrid 30 (4-10 m.)
Nos telegrafían de Washington que el periódico yankee *Sun*, dice que el emperador de Austria se ha suscrito por una importante suma á la suscripcion nacional abierta en España para el fomento de la marina de guerra.

La opinión de los Estados Unidos pide que Mr. Mackinley dirija á Austria una reclamación puesto que la declaración de neutralidad hecha por aquel soberano le impide hacer esta clase de donativos.

FABRA

OFICIAL

Madrid 29 Abril (4 t.)

Aduanas	. 72'00
Filipinas	. 61'00
4 p ^o interior contado	. 47'00
» Exterior »	. 61'30
» Amortizable »	. 56'25
» Cubas 1886 »	. 58'90
» Cubas 1890 »	. 48'90
Banco de España »	. 306'00
Cambio Tabacos »	. 198'00

Almacenes MONTANER

SINDICATO, NUM. 2.

Pañería y novedades para Señora y caballero
SASTRERIA Y CAMISERIA

Recibidos los surtidos de Temporada queda abierta la venta de Novedades para
PRIMAVERA Y VERANO

Ricos y extensos surtidos de géneros para
SEÑORAS CABALLEROS Y NIÑOS

Se han recibido también grandes cantidades de
ROPA BLANCA

de todas clases, lo mismo para servicio interior que para cama y mesa.

Para obtener buenos géneros á precios fabulosamente reducidos, es preciso comprarlos en esta casa que es la que vende más barato y la que presenta mayores surtidos.

Almacenes MONTANER

== SINDICATO, NUM. 2. ==

Primavera y Verano

Colección de batistas bordadas

á 6 pesetas Corte

FANTASIA DE SEDA

VESTIDOS

ULTIMA NOVEDAD

En lanerías lo más escogido.

Igual en sederías de colores y negras.

Sin rival en géneros de luto.

Tienda de 'Las Monjas,

—de Federico Alabern—

Tienda S. Nicolás

Acaban de recibir un rico surtido en Lanas, Sedas y géneros negros que se detallarán á PRECIOS MUY REDUCIDOS.

En géneros algodón verdadera fantasía, hay lo más rico que se ha fabricado.

13 y 15—SAN NICOLAS—13 y 15

Jaime Serret—Palma.

Gremio de cordeles y sogas

Los síndicos y clasificadores convocan á efectos de reclamación á los individuos del gremio los días 28, 29 y 30 del corriente, desde las seis á las siete de la tarde en casa del síndico D. Francisco Guasp, Cordelería, 27.

Gremio de Bodegueros

El síndico Antonio Fé Capó cita á todos los de dicho gremio para que se siavan pasar por su casa calle del Sindicato, número 35 para efectos de reclamación cuyas listas estarán de manifiesto en los días 28, 29 y 30 de cinco á seis de la tarde.